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平成１９年度 入札監視委員会審議概要

広島局

開 催 日 及 び 場 所 平成１９年６月２７日（水）広島防衛施設局 会議室

委 員 中川 郁夫（委員長／税理士）
那須野 德次郎（委員長代理／弁護士）
神野 智文（財団法人客員研究員）
土田 孝（大学教授）
森嶋 久雄（不動産鑑定士）

審 議 対 象 期 間 平成１９年２月１日 ～ 平成１９年３月３１日

審 議 対 象 件 数 ９３ 件

１．入札状況について（入札参加資格の設定、指名及び落札者決定の経緯等について）

抽 出 件 数 １４ 件 （審議概要）
１．一般競争入札における応募者

一 般 競 争 ２ 件 ２．高落札率、低落札率の事案に
建 ついて

２ 件 ３．低入札価格調査について一般 競争 （ 政 府 調 達 協 定 対 象 外 ）
工
指 名 競 争 ３ 件

事
随 意 契 約 １ 件

６ 件建設コンサルタント業務等

意 見 ・ 質 問 回 答

【抽出案件】○委員からの
○建設工事意見・質問
【一般競争入札方式】
岩国飛行場(18)滑走路移設中央
地区埋立工事

○それに対する
回答等 ・総合評価方式における評価値 公表しています。

は公表するのか。

・総合評価方式における基準評 「標準点（100点）／予定価格」
価値とは何か。 で算出された数値です。

・予定価格は、円単位の端数ま 本庁から予定価格（案）を作成す
で作成しなければならない根拠 る場合の端数処理については、よ
が何かあるのか。落札価格は丸 り一層工夫して対応されたい旨の
まった金額となっているので、 指示を受けて実施しています。
予定価格も丸まった金額でも良
いのではないか。

・一般競争入札なのに辞退者が 推測ですが、入札において「談合
いるのはなぜか。 をしない 」かつ「談合を過去に。

も行った事がない 」という主旨。
の誓約書の提出を義務づけていた
からではないか、と思います。
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意 見 ・ 質 問 回 答

岩国飛行場(18)滑走路移設地盤○委員からの
改良等工事意見・質問

・低入札価格調書では、具体的 本調書では、簡潔に書かれていま
な内訳金額の比較などが示され すが、調査に際しては裏付けをき

○それに対する ていないが、細かい数値の比較 ちんと取っています。
回答等 などはしていないのか。

・特殊な機材を保有している会 他工事から継続して使用できる特
社は限られているので、連続し 殊機材については、機材の運搬費
て同種の工事を行う場合は、積 は積算に見込んでいません。
算の段階である程度減額しても
良いのではないか。

【一般競争入札方式(政府調達
協力協定対象外】
岩国飛行場（１８）滑走路移設
管理棟等電気工事

・１社だけが予定価格を下回っ 特に行っておりません。
ている事案について、調査は行
わないのか。

岩国飛行場(18)滑走路移設管制
塔等土木工事

・この工事の募集条件が、特に 当局でももっと多くの方に御応募
厳しいとも思わないが、２社し 頂けると思っておりましたので、
か応募者がなかったのはなぜ 少なかった理由はわかりません。
か。

・920～990点の会社を条件にし そうなります。
ているということは、大手は入
って来られないということか。

【指名競争入札方式】
広(18)ユーティリティ(468)整
備土木工事

・６社辞退しているが、後から 競争の公平性を崩すことになるの
追加で指名することは出来ない で出来ません。
のか。

・入札参加者は、他の参加者が 本件は、電子入札案件であり、入
分かるのか。 札室で参加者同士が顔を合わせる

ことがないので、お互い分からな
いようになっています。
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意 見 ・ 質 問 回 答

１術校(18)教育参考館改修昇降○委員からの
設備工事意見・質問

・エレベーターの安全性に関す 現行の規定では、そのような業者
ることで社会的に問題になって を恣意的に外すことは、難しいで

○それに対する いる業者については、指名から す。
回答等 外せないのか。

善通寺(丸山)(18)特別借受宿舎
改修機械その他工事(その２)

・特になし

【随意契約方式】
１術校(大原)(18)訓練場整備建
築その他工事

「秘」事案のため随意契約としま
・随意契約にしたのはなぜか。 した。秘密保全の実施方法につい

て公募し、審査の上、最も優れた
提案をした業者と随意契約する入
札方式です。

はい。仕様書にて社内に秘密保全
・随意契約する前に公募すると のための組織を設置する条項があ
いうことは、何社も応募してこ るので、これができる会社であれ
れるような事案なのか。 ば応募可能です。

○業務
【簡易公募型競争入札方式】
岩国飛行場(18)滑走路移設環境
監視業務

そうです。
・これは、何年も継続している
業務か。

毎回同じでは、ありません。
・落札者は毎回同じ業者なの
か。

【公募・簡略審査型プロポーザ
ル方式】
１術校(18)設備工事現場技術業
務

提案型のことで、各社はより良い
・プロポーザルとは何か。 技術者を配置できる等、業務に対

する提案を行うものです。

【公募・簡略審査型指名競争入
札方式】

高知(18)新駐屯地建築検討
それぞれの積算の考え方があると

・予定価格の倍以上の額で入札 思われます。
している業者があるが、適正に
積算しているのか。
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意 見 ・ 質 問 回 答

高知(18)新駐屯地土木検討○委員からの
意見・質問

・設計業務は、すでに作成して 建物の配置検討、道路、給排水、
いる基本検討を基に、発注図面 建物付帯土木工事の実施設計であ
を作製するものでしょう。その り、設計歩掛に基づき適切に積算

○それに対する 割に人件費が高いように思うの しています。
回答等 だが。

【指名競争入札方式】
広(18)ユーティリティ(468)整
備建築工事現場技術業務

・特になし

【一般競争入札方式】
陸上自衛隊高知小演習場(仮称)
用地測量調査業務(その２)

それぞれの積算の考え方があると
・測量業務は、落札率が低い場 思われます。
合が多いですね。この事案も落
札率が低いのに、かなり高額で
入札している業者もいるが。

２．談合疑義案件の処理状況について

談 合 疑 義 件 数 １ 件 （審議概要）

工 談 合 情 報 ２ 件 審議対象期間中に談合情報が２
件寄せられたが、入札監視委員会

事 点 検 結 果 疑 義 ０ 件 での談合情報の審議において、情
報の信憑性、誓約書を義務づける

業 談 合 情 報 ０ 件 等の対策を講じている点を鑑み、
問題なしとの判断となった。入札

務 点 検 結 果 疑 義 ０ 件 の結果、情報とは異なった結果と
なった。

意 見 ・ 質 問 回 答

○委員からの ・談合情報が入った際のマニュ マニュアルを作成しており、それ
意見・質問 アル等はないのか。今回の２件 に則って聞き取りをしましたが、

とも聞き取った情報が少ないよ 相手方が多くを話さなかったもの
○それに対する うに思える。もっと多くの情報 です。
回答等 を引き出すことが重要だと思う

が。

委員会による意
見の具申又は勧
告の内容
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３．入札結果の事後的・統計的分析結果について（公正入札調査会議への報告内容の確認等）

審 議 概 要 入札結果の事後的・統計的分析結果の報告

意 見 ・ 質 問 回 答

○委員からの ・１位不動、順位不動、予定価 当該事案では、参加者が２社しか
意見・質問 格以下１社の３点が揃っている いないので、特に談合が行われて
○それに対する 事案もあるが調査は行わないの いなくてもこのような結果は起こ
回答等 か。 り得ると判断しましたが、今後は

どの範囲であれば調査の対象とす
るか等検討致します。

４．その他

１．低落札事案について
審 議 概 要 ２．一般競争入札方式の参加者数について

意 見 ・ 質 問 回 答

○委員からの １．低入札価格調査をみると 協力会社を使うということは、そ
意見・質問 ①常時、協力体制にある業者 れ以外の社を使うより経費を抑え

を下請けに使う。 られることができるのではないか
②官庁工事の受注実績をあげ と思慮されます。
たい。

○それに対する この２点が共通の理由になっ
回答等 ているが、①については人件

費を抑えることを認めること
になると思うので、中小企業
の圧迫になっていないか。

２．一般競争入札方式の参加者 誓約書の提出を義務づけていたと
数が少ないのは意外である。 いうこと。また、今年度の当庁事
何か理由があるのか。 案は、全体的に発注が遅かったた

め、技術者の確保が困難であった
事も理由の１つとしてあると思わ
れます。


